
Protokoll über die 29. öffentliche Sitzung am 11. April 2023 

 
Veranstaltungsort:        VIP-Raum des FCM, Ratzeburger Straße 44 

                                      

Beginn:   18:30 Uhr 
Ende:   20:15 Uhr 

 

 

Anwesenheit 
 

Ordentliche Mitglieder 

                                                                entsandt von der   
Manow, Cordula   Fraktion DIE LINKE 

Siegemund, Doreen                                 CDU/FDP-Fraktion 

Babinsky, Winfried                                  CDU/FDP-Fraktion                                   
Kieslich, Alexander                                 Fraktion BÜDNIS90/DIE GRÜNEN 

Ceransky, Christel                                   SPD-Fraktion 

Hildebrandt, Ronny                                 Fraktion Unabhängige Bürger 

Reichleser, Uwe                                      AfD-Fraktion 
 

Gäste: 

Herr Robert Schultz, ALBA Nord GmbH 
Einwohner 

 

siehe Anwesenheitsliste 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der 

Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung 

3. Toilettenkonzept Vorlage 00538/2022 

4. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang/Sonstiges 

 

 

Zu TOP 1 

Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die OBR-Mitglieder und Gäste. Die 

ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Die Tagesordnung 

wird bestätigt. 

 

Zu TOP 2 

Das Protokoll der 28. Sitzung am 14. März 2023 wird bestätigt. 

 

Zu TOP 3 

Die OBR-Vorsitzende erinnert an die Einladung zur Informationsveranstaltung durch das 

ZGM zum Konzept -Öffentliche Toiletten- am 27. April 2023 um 18:00 im Stadthaus. 

Bei der Ist-Erfassung im Konzept ist dargestellt, dass am Nordufer des Lankower Sees wegen 

geringer Nutzung keine öffentliche Toilette erforderlich ist. 

Die OBR-Mitglieder folgen dieser Einschätzung nicht. Eine öffentliche Toilette in den 

Sommermonaten wird für erforderlich gehalten. Da die Zuwegung zum Spielplatz/der 

Badestelle auf Grund der örtlichen Gegebenheiten nicht möglich ist, bleibt wohl nur als 

Standort für eine Toilette der Parkplatz Nahe der Gadebuscher Straße. Wenn die Toilette auf 

dem Parkplatz aufstellbar ist, dann möge eine entsprechende Ausschilderung auf dem 

Spielplatz/der Badestelle aufgestellt werden. 



 

Abstimmung zur Beschlussvorlage 00538/2022: 

Zu Pkt. 1 der Vorlage: 

Der Ortsbeirat legt Widerspruch zur Einschätzung von CIMA, dass wegen geringer Nutzung 

kein Bedarf für eine öffentliche Toilette am Nordufer des Lankower Sees besteht, ein und 

fordert eine saisonale Toilette an diesem Standort - einstimmig 

Die Punkte 2. und 3. der Vorlage nimmt der OBR einstimmig zur Kenntnis. 

 

Zu TOP 4 

Herr Schultz informiert darüber, dass die Verteilung von Leichtverpackung in die umliegende 

Landschaft vor allem durch Krähen zu Verärgerungen führt. Bei einer Begehung wurde 

diverser Müll in den Büschen entdeckt, der durch manuelles Absammeln von den 

Beschäftigten entfernt worden ist. Dieser Zustand bedarf einer dauerhaften Lösung. 

Geplant ist eine Baumaßnahme, damit Leichtverpackungen unter Dach mit Netzschutz vor 

Verteilung in die Landschaft geschützt werden können. Darüber hinaus ist die Sanierung des 

Sodemannschen Teiches, in dem sich ebenfalls Leichtverpackung befinden kann, geplant. 

Die Firma ALBA beabsichtigt, alles zu unternehmen, um zu einer dauerhalten nachhaltigen 

Lösung der Problematik zu gelangen. 

Den Ortsbeiratsmitgliedern ist vor allem die nachhaltige Lösung von Bedeutung. 

 

Der Einwohner, Herr Lübke wendet sich an den Ortsbeirat, um Hilfe zur Rettung eines ca. 60 

Jahre alten Birnbaumes auf dem Gelände „Neues Wohnen am Lankower See“ zu bekommen. 

Seine Bemühungen bei der Stadtverwaltung, den Birnbaum vor dem Ertrinken zu retten, 

waren bisher nicht erfolgreich. Der Baum steht infolge der Baumaßnahmen in einer Senke, 

die durch die Regenfälle mit Wasser gefüllt ist. Herr Lübke würde auf eigene Kosten ein 

PVC-Rohr zum Abfließen des Wassers verlegen wollen.  

Die OBR-Vorsitzende wird einen Vor-Ort-Termin mit dem Ingenieurbüro vereinbaren, um 

nach Möglichkeiten zur Rettung des Birnbaumes zu suchen. 

 

Aus den Reihen des OBR wird gefragt, ob daran festgehalten wird, dass das diesjährige 

Stadtteilfest nach dem Willen der Stadtteilkonferenz ohne Beteiligung der Parteien stattfinden 

soll. Dazu wird in der nächsten Sitzung informiert. 

 

 

Für das Protokoll: 

 

 

Cordula Manow                                                                          Christel Ceransky 

OBR-Vorsitzende                                                                       für den Schriftführer 

 

 

 


